



Yogyakarta, le 7 mai 2025

## 75e anniversaire de la canonisation de saint Antoine Marie Claret

Chers frères,

En ce jour, il y a 75 ans, l'Église proclamait solennellement notre Père Fondateur, saint Antoine Marie Claret, saint. Aujourd'hui, nous nous unissons dans une profonde gratitude et une joyeuse mémoire, non pas simplement pour commémorer un événement du passé, mais pour raviver en nous le feu de la sainteté qui a façonné la vie de Claret et qui doit continuer à éclairer la nôtre.

Claret s'est laissé façonner par l'Esprit jusqu'à devenir une icône vivante de Jésus missionnaire. Sa sainteté n'était pas un piédestal, mais un chemin : un parcours quotidien de luttes, de passion et d'abandon à la volonté de Dieu. Ses paroles résonnent encore avec force : « *Cette même pensée... m'a fait et me fait encore travailler tant que je vivrai pour la conversion des pécheurs.* » (Aut 9)

Le Pape François, dans *Gaudete et Exsultate*, nous rappelle que la sainteté n'est pas le privilège de quelques-uns, mais l'appel adressé à tous. Elle brille particulièrement dans la vie des « saints de la porte d'à côté », ceux qui vivent l'Évangile de manière ordinaire avec un amour extraordinaire. En Claret, nous voyons un homme qui a vécu la sainteté comme mission : enflammé d'amour, configuré au Christ, poussé par l'Esprit à proclamer sans relâche l'Évangile.

Aujourd'hui, alors que nous célébrons aussi la Journée de la Famille Clarétaine, nous sommes appelés à vivre cette vocation non pas dans l'isolement, mais dans la communion. L'appel à la sainteté est personnel, mais jamais privé. Nous sommes fils du Cœur de Marie : formés ensemble dans sa tendresse, envoyés ensemble en son nom. Notre unité dans la mission est à la fois une grâce et un témoignage : lorsque nous marchons comme un seul corps, nous rendons visible la sainteté de Dieu dans le monde.

Encourageons-nous les uns les autres à être des saints – non pas en vitraux, mais dans la vie de chaque jour : en communauté, dans le service pastoral, dans les gestes simples d'attention et d'écoute. Sanctifions-nous mutuellement par notre présence, notre patience, notre pardon et notre passion commune pour l'Évangile.

La canonisation de Claret n'est pas une gloire lointaine ; c'est une semence vivante qui nous est confiée. Laissons-la croître. L'Église et le monde attendent le témoignage de notre sainteté – visible en chacun de nous, lorsque nous vivons notre vocation avec amour, unis dans l'Esprit et dans l'amour transformateur du Cœur de Marie.

Avec affection fraternelle et prière,

**Mathew Vattamattam, CMF**  
*Supérieur Général*